



www.sernoticias.com.mx

Texcoco es ejemplo del nuevo rostro del Oriente mexicano: Delfina Gómez

La Gobernadora presentó su Tercer Informe Regional ante 25 mil personas, destacando avances en seguridad, agua, movilidad, desarrollo económico y bienestar social en municipios históricamente olvidados.

FERNANDA RUIZ

EDOMEX.- Texcoco, Estado de México, 25 de septiembre de 2025.- Ante más de 25 mil asistentes, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentó su Tercer Informe Regional de Resultados en Texcoco, reafirmando su compromiso con el desarrollo integral del oriente mexicano, una zona históricamente relegada que hoy comienza a transformarse con obras, programas sociales y nuevas oportunidades económicas.

Durante su mensaje, Gómez Álvarez destacó avances sustanciales en materia de seguridad, acceso al agua, movilidad, bienestar social y empleo, como parte del Plan Integral Oriente del Estado de México, el cual tiene como objetivo emparejar las condiciones de



vida de millones de familias estatales.

Seguridad con resultados

En la Mesa de Paz celebrada en Texcoco previo al informe, se informó que, gracias a

la Estrategia Operativa Oriente, en solo 183 días se logró una reducción de 53% en homicidios dolosos y 52% en robo de vehículos, gracias a la coordinación entre los tres niveles

de gobierno.

Agua para todos

En el marco del Programa Hídrico Integral, se están ejecutando obras estratégicas como:

- Segunda etapa del drenaje en San Miguel Coatlinchán
- Construcción de pozos en Atenco y Tepetlaoxtoc
- Instalación de sistemas de captación de agua en Nezahualcóyotl

• Primera etapa del colector de Chalco, que ya ha evitado inundaciones históricas

Impulso económico y generación de empleo

La Gobernadora anunció una inversión de más de 8 mil 200 millones de pesos en la región oriente, así como la creación del Polo

de Desarrollo Económico en Nezahualcóyotl, que generará 4 mil 500 empleos directos. Además, grandes empresas como Jumex, Rotoplás, Sigma y Tutsi han decidido establecerse en la zona.

Mujeres con Bienestar: un programa transformador

El programa Mujeres con Bienestar beneficia a 350 mil mujeres de la región, con una inversión superior a los 6 mil millones de pesos. Además del apoyo económico, las beneficiarias reciben seguro de vida, atención médica, psicológica, educativa y legal.

Avances en movilidad

En materia de infraestructura, la Gobernadora informó sobre la inauguración del Trolébus Mexiquense Chalco-Santa Martha, la llegada de 12 trenes de repavimentación, y la rehabilitación de vialidades estratégicas, lo que mejora la conectividad y reduce los tiempos de traslado.

Durante el Informe Nacional en Toluca, la Presidenta Claudia Sheinbaum respaldó los avances del Plan Oriente, y la Gobernadora reiteró:

“Una zona que había sido olvidada durante mucho tiempo hoy ve con esperanza la construcción de un futuro más próspero”. ●

Enfrentamiento entre presidenta municipal de Ecatepec y vecinos durante inauguración de purificadora del Bienestar

“No necesitamos más inauguraciones con charcos de lodo, queremos calles limpias y agua en las casas”, gritó una vecina, refiriéndose a las condiciones del lugar del evento, rodeado de agua estancada.

STEFANY HERNÁNDEZ

EDOMEX.- Ecatepec, Méx.- Lo que debía ser un acto de celebración por la apertura de una purificadora del Bienestar terminó en un enfrentamiento verbal entre la presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, y pobladores inconformes que acudieron al evento.

La mandataria municipal encabezaba la inauguración de la planta denominada “Agua para tu Bienestar” cuando un grupo de vecinos comenzó a reclamar que, mientras se cortaba el listón de una obra que pretende garantizar agua purificada a bajo costo, en las colonias persisten problemas graves de bacheo, drenaje colapsado y encharcamientos.

“No necesitamos más inauguraciones con charcos de lodo, queremos calles limpias y agua en las casas”, gritó una vecina, refiriéndose a las condiciones del lugar del evento, rodeado de agua estancada.

Otros asistentes reclamaron que la obra responde más a un acto político que a una



solución real a la crisis hídrica en el municipio. “Es una burla que inauguren una purificadora cuando la gente no tiene agua en las llaves”, señaló un colono de la zona. Ante los reclamos, la presidenta municipal defendió la iniciativa argumentando que forma parte de una estrategia para garantizar acceso a agua de calidad y combatir la desigualdad. “Este proyecto representa un paso hacia el derecho humano al agua. No es un negocio, es para el pueblo y seguiremos trabajando para atender

las carencias históricas de Ecatepec”, declaró Cisneros Coss.

La funcionaria pidió paciencia a la ciudadanía y aseguró que su administración está atendiendo obras de drenaje y saneamiento, además de inversiones para mejorar la infraestructura hídrica.

Pese a ello, los abucheos y las consignas de los asistentes marcaron el acto público, que se viralizó en redes sociales con críticas a la manera en que se realizó la inauguración. ●

Pedro Rodríguez y Daniel Serrano refuerzan coordinación en seguridad durante sesión del Consejo Intermunicipal Región 9

Los alcaldes de Atizapán de Zaragoza y Cuautitlán Izcalli encabezaron la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública, donde se acordó fortalecer operativos conjuntos y homologar protocolos en zonas limítrofes.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Atizapán de Zaragoza, Estado de México, 25 de septiembre de 2025.- Con el objetivo de reforzar la seguridad regional y atender una de las principales demandas ciudadanas, el Presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez Villegas, y su homólogo de Cuautitlán Izcalli, Daniel Serrano Palacios, encabezaron la Tercera Sesión Ordinaria del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública Región 9, llevada a cabo en el Centro Cultural Luis Nishizawa. En el encuentro participaron también autoridades de los municipios que integran la región, así como representantes de la Secretaría de Seguridad del Estado de México, quienes revisaron avances y definieron nuevas acciones conjuntas para combatir la delincuencia, especialmente en zonas limítrofes, donde los operativos coordinados son clave.

Acuerdos principales:

Durante la sesión, se establecieron compromisos concretos:

- Fortalecer operativos conjuntos entre municipios de la Región 9
- Mejorar comunicación entre centros de mando

• Homologar protocolos de actuación ante situaciones delictivas y atender puntos críticos en fronteras municipales

Rodríguez Villegas señaló que la seguridad es una de las mayores preocupaciones ciudadanas, y por ello es obligación de los gobiernos locales responder con acciones firmes y coordinadas.

Seguridad regional, responsabilidad compartida. Ambos alcaldes coincidieron en que la colaboración intermunicipal y el trabajo conjunto con el gobierno estatal y federal es la vía para ofrecer resultados tangibles y recuperar la tranquilidad de las familias mexiquenses. ●

Gobierno de Naucalpan y Walmart México se unen para transformar el Parque Naucalli

Más de 350 personas participaron en la Jornada de Cuidado Comunitario, interviniendo áreas clave de este emblemático pulmón verde que es símbolo de identidad y recreación para miles de naucalpenses.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Naucalpan de Juárez, Méx., 25 de septiembre de 2025.- El Gobierno de Naucalpan, en coordinación con Walmart México, llevó a cabo una Jornada de Cuidado Comunitario en el Parque Naucalli, en la que participaron más de 350 trabajadores municipales y asociados de la empresa, con el objetivo de mejorar y dignificar este espacio de alto valor ambiental, social y cultural para el municipio. Encabezados por el alcalde Isaac Montoya Márquez, las y los participantes intervinieron espacios clave como el Skatepark, la plaza central y diversas zonas verdes del parque.

El edil resaltó la importancia del Naucalli como un sitio de identidad local: “Este espacio nos da identidad como naucalpenses, es un emblema en la historia de Naucalpan; es un bosque que nos da mucho oxígeno, un espacio de recreación y esparcimiento con gran valor social para todos los vecinos”, afirmó.

La actividad contó con la participación de diversas áreas del gobierno local, entre ellas Servicios Públicos, DIF, IMCUFIDEN y Desarrollo Económico, junto con el voluntariado corporativo de Walmart, consolidando

así una colaboración público-privada que impacta directamente en la calidad de vida de miles de visitantes semanales.

Rescate integral del Parque Naucalli

El alcalde anunció que como parte de un plan integral de rescate, se trabaja en:

- Renovación del parque nocturno, a presentarse en noviembre
- Rehabilitación de la fuente monumental, proyecto original del arquitecto Javier Senosiain
- Instalación de luminarias y mejoras en el área cultural
- Atención continua a otros espacios comunes que fortalecen la convivencia familiar y comunitaria

Acompañaron al alcalde la presidenta del Sistema Municipal DIF, directivos de Walmart México como María Gisela Noble Colín (Fundación Walmart), Pedro Patiño (VP de RRHH Operaciones) y Rodrigo Flores (Director de Asuntos Corporativos). Por su parte, Sandro Norberto, Vicepresidente de Logística de Walmart México y Centroamérica, agradeció la invitación del gobierno municipal y destacó que el objetivo de su voluntariado es fortalecer comunidades, mejorar espacios públicos y generar entornos que ofrezcan más oportunidades de bienestar. ●

Policías deben dar a conocer que están a disposición de ciudadanos

-Aterrizan programa Policía de Proximidad
-En La Paz robo de vehículos va a la baja



ARTURO MORALES

EDOMEX.- El ayuntamiento de La Paz, informó que se entre los objetivos de seguridad está reforzar el programa Policía de Proximidad cuyos elementos deben realizar reuniones vecinales para que se den a conocer las acciones y los ciudadanos sepan que los uniformados están a su disposición en caso de una emergencia o apoyo.

La alcaldesa, Martha Guerrero Sánchez, afirmó que “reducir la incidencia delictiva en el territorio local y mejorar la percepción de inseguridad es una prioridad”.

Explicó que en el municipio se aplica el Mando Unificado de la Zona Oriente del Estado de México, de orden Federal y en el que participan elementos de La Marina, Guardia Nacional, Ejército, Fiscalía del Estado, policías Estatal y Municipal. ●

En ausencia de Ricardo Moreno, autoridades auxiliares se enfrentan a golpes en Santiago Miltepec



REDACCIÓN

EDOMEX.- Santiago Miltepec, Méx.— En un hecho lamentable, la delegada de Santiago Miltepec, Yazmín Esquivel, fue agredida físicamente por la delegada suplente, Georgina Pliego, quien fue detenida y presentada ante la Fiscalía tras el altercado.

Según versiones de testigos, el conflicto entre ambas funcionarias no es nuevo. En reiteradas ocasiones, ya se había informado a Raúl Martínez, Coordinador de Autoridades Auxiliares, sobre las agresiones por parte de Pliego y otras colaboradoras hacia la delegada titular. Sin embargo, hasta el

momento, no se habrían tomado medidas para resolver la situación.

La disputa habiéndose escalado debido a desacuerdos relacionados con el comercio informal en la zona. Mientras un grupo, liderado por Pliego, respalda a los comerciantes ambulantes encabezados por Juan Acebedo, la delegada Yazmín Esquivel ha insistido en liberar las calles para garantizar el libre tránsito de los habitantes.

El conflicto, ocurrido en ausencia del alcalde Ricardo Moreno, deja en evidencia una falta de control y supervisión sobre las autoridades auxiliares, así como un creciente malestar social por la disputa del espacio público en Santiago Miltepec. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNA

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

CUARTA PARTE Y LOS NÚMEROS DEL SEGUNDO INFORME

La economía sobresale en inversión, empleo, creación de unidades económicas y es un desastre en el sector primario que se refiere al campo.

Por un lado, resultados que destacan en el comparativo nacional; por otro, el

trabajo en la Secretaría del Campo con muy poco, casi nada que presumir.

Primer lugar nacional en creación de empleos formales tanto en el comparativo anual como en el comparativo que tiene que ver con la actual administración.

El Programa de Apoyo al Desempleo Formal apenas aumentó en dos mil el número de personas beneficiadas.

Segundo lugar nacional en atracción de inversión extranjera directa y primer lugar nacional en el número de unidades económicas.

La política gubernamental en lo que se refiere al campo dejó de lado el Desarrollo Agropecuario para convertirse en una instancia básicamente de asistencia social y muy poco apoyo a la producción.

Todo apunta a que con los números reportados, no se tiene idea clara de la dimensión o la importancia del Estado de México.

En el comparativo con datos básicos del último Censo Agropecuario reportado por el INEGI deja en claro lo limitada que es la acción gubernamental en el campo.

Pero los resultados no importan, María Eugenia Rojano se mantendrá en el cargo, muy a pesar de los campesinos.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿Quién tiene la razón? ¿Los dueños de empresas farmacéuticas que no quieren surtir medicamento por falta de pago del Gobierno federal o la presidente, Claudia Sheinbaum que exige la entrega del medicamento aunque tenga adeudado desde 2024, cuando era presidente AMLO?

Durante el Segundo Informe de Gobierno, muchos indicadores ponen en serios aprietos la gestión de la mandataria, Delfina Gómez y es que sería muy grave señalar que han sido dos años perdidos a causa del pago de facturas políticas que

se alargaron todo el primer tercio de la gestión.

Tal y como ha ocurrido a los pocos meses de haber asumido el cargo, las especulaciones acerca de la salida de varios secretarios no paran.

Ya se mueven algunos nombres, pero entonces, ¿Qué análisis se puede hacer si en verdad se presentan esas renunciaciones? ¿Los datos que se aportan en el informe son buenos o malos? ¿Si son buenos, como se supone debe ocurrir, entonces porque quitar al titular de un área que tuvo un resultado que fue presumido en el informe?

La economía del Estado de México atraviesa por un momento que no se relaciona del todo con el comportamiento nacional.

Cabe recordar que tres sectores se toman en cuenta para determinar el crecimiento económico, el agropecuario, el industrial y el comercio o servicios.

Gracias al trabajo realizado en el segundo y tercero es que la economía no se ha desplomado y en lo que se refiere al campo, ha sido una batalla que han tenido que librar los campesinos, casi solos.

Los resultados en el campo comparados con la industria, el comercio y los servicios son prácticamente desastrosos.

EMPLEO, INVERSIÓN EXTRANJERAS DIRECTA Y NACIONAL, ASÍ COMO LA CREACIÓN DE UNIDADES ECONÓMICAS DESTACAN EN EL ÁMBITO NACIONAL.

La creación de empleos formales es uno de los datos más sólidos, incluso en todo el informe, ya que el Estado de México se ha convertido en el primer lugar nacional en este rubro.

De acuerdo al IMSS se han generado 191 mil nuevos trabajos formales, lo que también quiere decir que de cada 10, son 4 los que se abren en la entidad. Hasta el año pasado, la mandataria, Delfina Gómez reportaba que 1 de cada 5 empleos creados en el país era mexicano.

En lo que toca al empleo, el programa Apoyo al Desempleo Formal como se le denominaba el año pasado y ahora, Apoyo al Desempleo para Bienestar. El avance fue mínimo. El año pasado se brindó apoyo a 5 mil personas y este a 7 mil.

No podían dejar de lado el Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar que se va a localizar en Nezahualcóyotl y es un programa básicamente federal.

El Estado de México ocupa el primer lugar en cuanto a unidades económicas en el país, la gran mayoría son Mipymes. En tanto a la Inversión Extranjera Directa, la entidad se colocó en el segundo lugar entre los destinos más destacados.



COLUMNA

ESPACIO ELECTORAL

PRUEBAS CONTRA HUACHICOL FINANCIERO



ELEAZAR FLORES

NO LLEGARÁN A MACUSPANA- No obstante revelaciones mediáticas diarias, no sólo como notas informativas sino en el rubro de INVESTIGACIONES N+, a diario abundan datos y personajes ligados al HUACHICOL de hidrocarburos y hasta financiero, poniendo en predicamento a la doctora.

Como experto en la tecnología comunicacional, consulte el noticiero estelar de Televisa, EN PUNTO de martes y miércoles, para desengañarse. Hay datos y denunciantes identificados que dan lugares y fechas, para mayor credibilidad a las denuncias.

Hasta ahora es la posición más INCÓMODA para la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, pues como persona agradecida y leal, tiene que defender hacia fuera, el nombre de su hacedor, pero ante presuntas acusaciones contra destacados morenos como posibles involucrados en estos ilícitos, su declaración más clara ha sido que la Fiscalía va a investigar y opinará, o algo así, advierte Teofilito.

Hasta ahora es la situación más incómoda para la científica, que nadie envidiaría, pues eso de defender a capa y espada a personajes como Adán Augusto, -su rival en tiempos del corcholatismo-, nada grato ha de ser, pues según revelaciones del Huacamaya, el senador que nombró como su secretario de Seguridad en Tabasco a Hernán Bermúdez, empezó el mayor tiempo de éxitos para el jefe de LA BARREDORA.

Además, prosigue el asesor honorario finsemanero, vale recordar que tanto Monreal como Adán Augusto, -ambos "rivales" en la

interna presidencial morena-, son posiciones tabasqueñas, y por si eso fuera poco, de "enfermar" a Adán Augusto, sería difícil encontrar a su sucesor, pero más aún, se DEBILITARÍA sobre manera la cuarta transformación y esto está prohibido.

El debilitamiento es lo que busca la casi INEXISTENTE OPOSICIÓN y por lo mismo, es lo que evitará al máximo la comandanta suprema, de ahí que, a diferencia de los MEDIOS muy aplicados en que este tema HUACHICOL-MORENA se esclarezca, la FISCALÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA lleva la velocidad de la tortuga en sus investigaciones, contrastantes con el dinamismo de...

Del secretario de Seguridad Omar García Harfuch, quien sin descuidar la indicación presidencial de apaciguar a la brevedad posible al estado de SINALOA, para cuyo gobernador "no pasa nada grave", no obstante el atentado del que se salvó su nieta a media semana, atiende también todo lo relacionado al asunto de Hernán Bermúdez Requena, machaca Teofilito.

Por las consideraciones anteriores, el esclarecimiento de buques y trenes huachicoleros que afectan hasta el fisco, se esclarecerá hasta MANDOS MENORES de Marina y Sedena, no más. Tocar al padre de la BARREDORA podría ser, hasta ahí, y depende de lo que declare según asesoramiento de sus abogados.

Sería más creíble culpar a Adán pero hasta ahí no se llegará, y no por falta de ganas presidenciales, sería por SUGERENCIA SUPERIOR, concluye Teofilito, que hoy si desquitó jornal.

EL CAMPO Y "SUS DATOS"

Más adelante, nos daremos a la tarea de hacer un análisis más profundo de lo que se habló en el mensaje del Segundo Informe de Labores y la realidad que viven los trabajadores del campo en la entidad.

Para empezar tenemos que recordar unas líneas que la gobernadora mencionó el año pasado cuando habló del campo y que en este momento parecen ser una carga muy pesada.

"Sabemos que el campo y su gente son un sector fundamental para nuestra economía, sin embargo, habían sido históricamente olvidados".

Dos años y poco que destacar. Los dos años sólo le dio seis párrafos al sector agropecuario. El año pasado fue peor y en el último informe ya no habló del olvido en el que se tiene a los campesinos.

Los números, sólo eso en este 2025. Apoyo a 29 mil productores con apoyos económicos o en especie para la siembra. Entrega de 490 implementos y equipos agrícolas en 3 municipios. 322 tractores. El año pasado nada respecto a estos temas.

El Programa de Atención a Siniestros Agroclimáticos, el primer informe sólo menciona que se gastaron 40 millones de pesos, este año, que apoyaron a dos mil 900 campesinos y dos mil 300 hectáreas afectadas. Ahora tuvieron que hacer uso del trabajo en caminos saca cosecha para llenar el espacio.

Para darnos una idea de los resultados reportados por esa dependencia y datos básicos del Censo Agropecuario reportado por el INEGI. No olvidar que para la mandataria, Delfina Gómez, los datos de esa instancia son muy im-

portantes.

La superficie agrícola total de las unidades de producción agropecuarias activas es de 688 mil 243 hectáreas. De las cuales 610 mil 998 son sembradas, 77 mil 245 no son sembradas y poco más de 52 mil estaban en descanso.

El total de mexicanos que laboran en el campo llegaba a dos millones 768 mil 189. Son 283 mil 279 los que trabajan en su unidad de producción, más de 1 millón son familiares sin sueldo, 33 mil con sueldo.

Ahora sólo es cuestión de hacer un comparativo de los principales apoyos que reporta María Eugenia Rojano, titular del Campo y que la mandataria Delfina Gómez da a conocer en su informe y lo grande que es el campo mexicano.

Por cierto, el parque vehicular de tractores propios hasta el 2022 era de 15 mil 627.

PREGUNTA DEL DÍA: ¿QUIÉN TIENE LA RAZÓN, EMPRESAS FARMACÉUTICAS O LA PRESIDENTE, CLAUDIA SHEINBAUM?

La mandataria federal, Claudia Sheinbaum pidió a las empresas farmacéuticas cumplir con la entrega de medicamentos sin importar que el gobierno federal tenga un adeudo con ellos.

Una cosa es la deuda y otra es cumplir con los tiempos de entrega del medicamento.

Lo que también resulta extraño es que parte de esa deuda viene desde el 2024 cuando terminaba su gestión AMLO. El que prometía un sistema de salud mejor que el de Dinamarca.

¿Quién tiene la razón? ¿Los empresarios, que primero les paguen o la mandataria que no le importa la deuda?

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruíz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albiter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatelpa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición

SER NOTICIAS PERIODISMO DEL CENTRO DE MÉXICO, Viernes 26 de Septiembre de 2025, periódico de publicación diaria. Editor responsable: Francisco Ismael Ruíz Ríos. Número del Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo 04-2021-090176413600-101 otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Certificado de Licitud de Título y Contenido en trámite. Domicilio de la publicación: Av. Isidro Fabela 1127, Colonia Tlacopa, C.P. 50010, Toluca, Estado de México. Impresa por El Universal Compañía Periodística Nacional, S.A. de C.V., Bucareli 8, Colonia Centro, Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06040, Ciudad de México y distribuida por Marcos Gustavo Álvarez Vilchis, Prolongación Chihuahua 206, San Lorenzo Tepetitlán, C.P. 50010, Toluca, Estado de México.



COLUMNA

LAS CIRCUNSTANCIAS... MANDAN

Grandes expectativas, resultados pobres



BOGHAR GONZÁLEZ Y GONZÁLEZ

-Quien no esté a la altura se va
-No hay lugar para la improvisación, la simulación ni las ocurrencias
-Nueva cultura laboral para los políticos de hoy

Esta semana inició con el segundo informe de nuestra primera gobernadora, sin duda se mostró la frustración de la mandataria estatal con sus resultados como gobierno de la 4t, con las dos frases que ella mencionó y más reprodujeron los medios de comunicación: “quien no esté a la altura se va” y “no hay lugar para la improvisación, la simulación ni las ocurrencias”, ni remotamente se han alcanzado los resultados que se prometieron y que los electores se formaron como expectativa para emitir su voto, a pesar de tener el apoyo del gobierno federal, gran parte y de municipios gobernados por Morena y su coalición, el poder legislativo con mayoría del mismo color y recientemente el cambio en el poder judicial, los resultados son muy pobres, de acuerdo a las encuestas de opinión publicadas en: seguridad, salud, educación, estado de carreteras y calles, etc.

El cambio de régimen implica un cambio en la cultura laboral de los políticos y los servidores públicos en todos los poderes, en todos los niveles y el gran error de la 4t es que están asumiendo que la nueva cultura laboral para el servicio público solo es una campaña de comunicación, una narrativa que va a convencer a la población y a la

burocracia, la modificación de una cultura implica el cambio real en el comportamiento, hay que inspirar a los subordinados y los últimos escándalos de la 4t, en nada ayudan a ese cambio profundo prometido. La lección es clara: si la cultura no se modela de forma coherente en los niveles más altos, no arraigará en ningún otro lugar. Los mandos intermedios no pueden imponer lo que los altos dirigentes no encarnan. La cultura no es un mensaje que deba transmitirse, es un comportamiento que hay que practicar de cerca.

Lo más dramático y peligroso para la 4t, es que los altos funcionarios federales, estatales y municipales, están asumiendo que las manifestaciones de trabajadores del sector salud, algunos del magisterio, en el pasado reciente las inconformidades de los trabajadores del poder judicial son por presiones políticas y lo que en verdad se está gestando es un silencio de la burocracia que disfraza una alineación con el nuevo régimen. Pero bajo la superficie, los empleados suelen ocultar sus preocupaciones, su escepticismo, su desacuerdo, incluso su traición, cada vez observaremos con mayor frecuencia “filtraciones” en los tres niveles de gobierno de información sensible. Cada vez hay más voces que concluyen que los programas sociales son el camuflaje perfecto para ocultar grandes corrupciones como el huachicol, las obras fuera de presupuesto, la compra de elecciones, el contubernio con la delincuencia organizada, etc. Hay grandes esfuerzos de políticos

de izquierda para hacer un verdadero cambio, pero los grandes escándalos mandan a la superficialidad los esfuerzos genuinos.

El formato ha cambiado, pero no la dinámica de poder. Los burócratas y ciudadanos no esperan que los líderes sean perfectos, esperan que sean coherentes, sobre todo cuando resulta incómodo el cambio prometido. Investigaciones en distintas organizaciones revelan que, en estos entornos, el 69% de los empleados ocultan regularmente sus opiniones o preocupaciones a los altos funcionarios. ¿Las principales razones? La futilidad y el miedo. Muchos dijeron que ya habían hablado antes y nada había cambiado, otros temían ser tachados de difíciles, desleales o de alto riesgo.

Pero la cultura no cambia porque se introduzca una nueva narrativa, se mejora cuando cambian los sistemas. Cuando los líderes asumen riesgos personales, cuando las normas no sólo se declaran, sino que se demuestran. Por lo anterior es deseable que la Mtra. Delfina Gómez y los presidentes municipales despidan a los funcionarios que no alcanzaron los resultados esperados y que se denuncie legalmente a quien abusa de su poder en las actuales y pasadas administraciones, el exceso de mensaje ya está hartando al ciudadano, queremos resultados concretos, al final con base en esta oferta de campaña ganaron, menos verbo, menos autoelogios y más acción con resultados.

BOGHAR@HOTMAIL.COM



COLUMNA

LIBERTAD DE EXPRESIÓN

MUY CIERTO HACE FALTA EVALUACIÓN AL GABINETE



CHARLY CARRETO

Totalmente de acuerdo con lo dicho por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez en su Segundo informe de Actividades, en donde expresó que haga una evaluación de los integrantes de sus gabinete, y de mando medios hacia arriba.

Será que ya ha detectado algo que no le gusta, creemos que si pone orden en algunas secretarías, donde los titulares se sienten intocables. Y si ella misma se puso una calificación de entre el 7.5 y 8, para el próximo año seguramente andará entre el 8.5 y 9 de calificación. Fue un mensaje para que se pongan

las pilas y cada quien cumpla con la responsabilidad para la que fue designado o designada.

Hay que resaltar que el informe fue más bien un acto donde más que informar de actividades realizadas fue un informe de proyectos a mediano plazo.

Además, siguiendo con el tema del informe, fue un evento muy largo tanto así que mucha gente abandonó el Teatro Morelos antes de que terminara de hablar Delfina Gómez y para el discurso de Mario Delgado el recinto estaba a la mitad.

Además el decir que no se baja del barco y concluirá su mandato a ciertos integrantes del gabinete no les cayó muy bien lo dicho por la Gobernadora.

DE SALIDA: La mayoría de los alcaldes de Morena y de oposición coincidieron en señalar que el trabajo de la gobernadora Delfina Gómez ha sido bueno en estos dos años que lleva al frente de la administración estatal.

Algunas voces exigieron que se atienda más el tema de la infraestructura vial a través de la Junta de Caminos, así como la Educación, la salud y la inseguridad.

Pero también, reconocieron que se ha trabajado bien en otros rubros, como el apoyo que ha brindado directamente la Ejecutivo estatal a muchos municipios.

Pareciera que la Gobernadora ha cumplido quienes no han cumplido en algunos casos son los integrantes de su gabinete.

Se espera que los cambios pudieran hacerse de aquí a fin de año y que sea en beneficio de los mexiquenses.

PARA CERRAR: el Secretario de Seguridad federal Omar García Harfuch, poco a poco ha sacado a la luz la relación de políticos en el sexenio de López Obrador coludidos con la delincuencia organizada.

Y es que, hay que recordar que a AMLO nunca le cayó bien García Harfuch tanto así que no le permitió a Claudia que ella ahora senador con licencia y Secretario de Seguridad fuera el Jefe de Gobierno en la Ciudad de México. El atentado contra García Harfuch aunque nadie lo dijo de manera abierta fue una instrucción de ya saben quien, el nieto del General Javier García Barragan con hechos le está dando una buena cachetada al ex para caidista de Palacio Nacional.

Alguien lo tenía que decir!!!



COLUMNA

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- Respaldo a la Gobernadora.
- PRI niega avances.
- Absurda e impune provocación.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez presentó en su natal Texcoco el tercer Informe Regional con motivo de su Segundo Informe de Gobierno ante una asistencia de 25 mil mexiquenses. Esa exitosa y multitudinaria convocatoria es el reflejo de una acertada estrategia de cercanía y comunicación y resultado de un trabajo coordinado para mantener un diálogo permanente con sus gobernados, ... NOTAS CORTAS: Por cierto, previo a su Segundo Informe Regional en Texcoco, la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó la Mesa de Paz en este municipio donde gracias a la Estrategia Operativa Oriente, se ha reducido 53% el homicidio doloso y 52% el robo de vehículo ... Pero, como era de esperarse, la oposición, en este caso el PRI, asumió una actitud contestataria en sentido positivo negando los logros de la administración Delfinista, y ayer su presidenta estatal, Cristina Ruiz Sandoval, en conferencia de prensa habló de “Los Otros Datos: la cruda realidad del Estado de México” en el que, según la senadora, “Morena presume logros, pero la realidad son cifras maquilladas, promesas incumplidas y un Estado de México sumido en inseguridad, abandono en salud y recortes a programas sociales”, y que “Morena piensa que con encuestas a modo puede revertir su alta percepción negativa, pero la realidad no se maquilla: los mexiquenses viven peor que hace dos años”, subrayó. Y en este punto en específico le preguntamos sobre la reciente encuesta que le da a la Maestra Delfina Gómez el 66.2% de aprobación ciudadana (realizada por Factométrica y publicada por Reporte Índigo) la dirigente respondió que “la verdadera encuesta está en la calle”. Agregó que la inseguridad ha aumentado y que más de 7.1 millones de personas en el Estado de México no tienen acceso a servicios médicos. También se lanzó con todo contra el PVEM asegurando que este partido es “la puerta de atrás” de Morena y que “esa puerta ya se cerró” para los priistas que abandonan al tricolor y se suman a la 4T, esto en alusión al supuesto rompimiento del partido del tucán con Morena, ... El Presidente Municipal de Metepec, Fernando Flores Fernández, entregó “Canastas Alimentarias Familias Felices” en Fuentes de San Gabriel. “No paramos apoyando a nuestros vecinos

con alimentos de primera necesidad para ayudar a su economía” dijo el edil panista mejor posicionado del estado y uno de los mejores del país, según las encuestas ... El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, encabezó la jornada para recuperar y transformar el “Parque Naucalli” en el que participan más de 350 trabajadores del ayuntamiento y asociados de Walmart México, quienes intervinieron de manera coordinada diversos espacios del emblemático parque como parte de la Jornada de Cuidado Comunitario. El presidente municipal destacó “este espacio nos da identidad como naucalpenses, es un emblema en la historia de Naucalpan; es un bosque que nos da mucho oxígeno, que también nos da un espacio de recreación, de esparcimiento, y que, por ello, tiene un gran valor social para todos los vecinos de Naucalpan” ... A propósito, el Presidente de la Asociación Civil “Proyecto Social Naucalpan”, el ex diputado local David Parra Sánchez, sostuvo un desayuno con vecinos de la colonia Vista del Valle, en el municipio de Naucalpan. El encuentro permitió abrir un espacio de diálogo franco y cercano, en el que se escucharon inquietudes, propuestas y necesidades de la comunidad, reafirmando el compromiso de nuestra asociación con la participación ciudadana y el trabajo conjunto en favor del bienestar social, aseguró el dirigente político y social, quien agregó que “¡Seguimos trabajando por un Naucalpan más unido y con oportunidades para todos!” ... Absurda e impune provocación de encapuchados en instalaciones del Ejército Mexicano. No se puede “normalizar” que la suelta protesta social tenga que ser siempre de manera violenta y que la autoridad se quede cruzada de brazos con el argumento de “no vamos a caer en provocaciones” o “no vamos a reprimir” ... cuando Usted y yo sabemos que represión es cuando el gobierno ejerce la violencia contra las legítimas y pacíficas movilizaciones sociales, y en este caso, no lo son, y la urgente intervención de la ley no es reprimir sino aplicar la ley a quien la viola ... Irreconocibles los Diablos Rojos del Toluca que anteanoche perdían en La Bombonera 1 a 0 ante los Rayados de Monterrey y terminaron goleando 6 a 2. Mañana juega nuevamente de local contra el Mazatlán y muy seguramente volverá a ganar manteniendo el paso firme rumbo al bicampeonato ... Feliz fin de semana, raza ...

COMENTARIOS Y MENTADAS:
GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Retiran comercio por obstruir tránsito en mercado más importante de Texcoco



Derivado de las indicaciones de Protección Civil, Gestión Integral de Riesgos, Bomberos y Atención Médica Prehospitalaria, fueron retiradas vitrinas comerciales del mercado San Antonio, el más importante centro de abasto de Texcoco, esto para permitir la evacuación oportuna ante un posible siniestro.